



México insiste en extradición de *El Mini Lic*; EU lo tiene como testigo

EL FISCAL dice que han negado la petición, porque les está dando mucha información; lo señala en crimen de Javier Valdez. **pág. 6**

Se ha negado a entregarlo, dice

FGR insiste a EU que extradite a *El Mini Lic*

Por Yulia Bonilla
yulia.bonilla@razon.com.mx

México, a través de la Fiscalía General de la República (FGR), insistió ante Estados Unidos en la extradición del narcotraficante Dámaso López, *El Mini Lic*, detenido este fin de semana; sin embargo, aquel gobierno se ha negado a la entrega, por tenerlo bajo calidad de testigo protegido, aseguró el fiscal Alejandro Gertz Manero.

EL DATO

EL CAPO fue detenido por segunda vez el pasado 12 de diciembre, luego de violar su libertad condicional, por el FBI, en Virginia, Estados Unidos, donde residía.

Dijo que la vinculación de este delincuente con el asesinato del periodista Javier Valdez es un asunto fundamental para la instancia a su cargo.

“Ese es el tema fundamental para nosotros. Él es el autor intelectual de ese asesinato. Al resto de los autores ya los tenemos procesados y en la cárcel; éste nos faltaba y le hemos insistido en innumerables ocasiones al gobierno de los Estados Unidos esta entrega”, declaró.

Mencionó que, ante las solicitudes presentadas, Estados Unidos ha argumentado que Dámaso López colabora con el gobierno de ese país al brindar información.

“Ellos habían señalado que era un testigo protegido por el gobierno de los Estados Unidos y que les estaba dando mucha información y que, en razón de eso, no podían ayudarnos en esa forma”, comentó.

Se espera que las autoridades estadounidenses cambien de opinión, una vez comprobada la actuación criminal de Dámaso López, *El Mini Lic*.

“Ahora, con esta situación en la que ellos mismos están reconociendo que este individuo está delinquiendo, pues yo creo que hay razones más que suficientes para que ahora sí nos apoyen. Ya hicimos

EL FISCAL Alejandro Gertz menciona que Dámaso López es testigo protegido en aquel país; espera a que cambien de opinión; lo señala como autor intelectual del homicidio del periodista Javier Valdez



DÁMASO LÓPEZ, *El Mini Lic*, en imagen de archivo.

20

Elementos participaron en la detención del capo en EU



“ÉL ES el autor intelectual del asesinato. Al resto de los autores ya los tenemos procesados y en la cárcel. Éste nos faltaba y le hemos insistido en innumerables ocasiones al gobierno de los Estados Unidos esta entrega”

ALEJANDRO GERTZ MANERO
Fiscal general de la República

la solicitud de inmediato y, cuando nos den la respuesta, nosotros se las daremos a conocer a ustedes”, dijo.

En cuanto al exlíder del Cártel del Golfo, Osiel Cárdenas Guillén, recién entregado a México tras cumplir su sentencia en EU, mencionó que ya fue puesto a disposición de la autoridad competente y ahora cumplirá una condena aquí.

“Bueno, acuérdense ustedes que esta persona ya cumplió con su sentencia en los Estados Unidos; nos lo entrega; nosotros, inmediatamente, ya lo pusimos a disposición del Centro de Readaptación correspondiente, y va a cumplir su condena como es su obligación, y como está señalado en la sentencia y en la ley”, dijo el fiscal Gertz.

El exlíder del Cártel del Golfo fue extraditado este lunes por autoridades estadounidenses, ante las cuales enfrentó una sentencia por delitos como narcotráfico, lavado de dinero y homicidio.

La entrega del criminal se dio en la frontera de Tijuana, Baja California, para posteriormente ser trasladado al Centro Federal de Readaptación Social del Altiplano, en el Estado de México.

En tierra mexicana enfrentará cargos por delincuencia organizada, homicidio, delitos contra la salud, como tráfico de fentanilo, y operaciones con recursos de procedencia ilícita.